### Un itinéraire joyeux – Interview



Présentation de Philippe Giorgetti, visiteur bénévole d'aumônerie à l'EHPAD Emmaüs-Diaconesses Koenigshoffen

#### Catherine Spitz

Dites-nous quelques mots sur votre parcours...

#### Philippe Giorgetti

En juin 2019, un an avant le COVID, je voulais faire une formation sur l'accompagnement spirituel du côté catholique. Par la suite j'ai appris que l'UEPAL (Union des Églises Protestantes d'Alsace et de Lorraine) proposait une formation à l'écoute et à la communication.

À la première réunion, j'ai compris qu'il s'agissait d'une formation pour devenir visiteur de malade. Je pensais que ma cécité ne me permettait pas de faire cela. Martin Wehrung, le responsable de la formation,

m'a rassuré en me disant que mon handicap ne m'empêchait pas d'écouter ni de communiquer. Ainsi j'ai commencé la formation avant le COVID en septembre 2019, interrompue en mars 2020, reprise en janvier 2021.

Après la formation, face à mes hésitations, l'un des formateurs m'a encouragé à demander un stage pratique. À partir de janvier 2022, j'ai pu faire ce stage à l'aumônerie protestante de l'hôpital de Hautepierre. Ce stage a été certifié par la Pasteure responsable de l'aumônerie de cet hôpital.

Puis, en septembre 2022, le service d'aumônerie de l'UEPAL m'a mis en contact avec vous, Catherine, qui êtes la référente du service d'aumônerie dans quatre EHPAD du

Pôle Seniors des Diaconesses de Strasbourg; d'un commun accord, et en accord avec la direction de l'EHPAD d'Emmaüs-Diaconesses Koenigshoffen, j'ai pu démarrer les visites à ce moment-là.

#### CS : Qu'est-ce qui vous a donné envie de vous engager dans la visite d'aumônerie protestante?

**PG**: Je suis catholique, mais je pratique un œcuménisme « sauvage », et je me sens à l'aise avec les protestants. J'ai vérifié l'affirmation du pape Jean XXIII qui a affirmé qu'entre protestants et catholiques ce qui nous unit est plus grand que ce qui nous divise. À savoir, pour moi, c'est de témoigner de Jésus-Christ.

## CS : En quoi la visite d'aumônerie est-elle joie et partage?

**PG**: Pour moi, c'est le partage qui fait naître la joie. Et d'après ce que les personnes me disent, elles sont heureuses de ma visite. Ma joie vient du fait d'avoir le sentiment de n'être pas venu pour rien. Notre Dieu est trinitaire, il est fondamentalement amour donc relation; ce qui fait que lorsque je rencontre les personnes visitées, pour moi cela manifeste d'une certaine façon la présence de Dieu.

# CS : Pouvez-vous nous raconter une rencontre qui vous a marqué?

**PG**: Lorsque je suis venu à l'EHPAD, j'avais peur que mon handicap mette les gens mal à l'aise. Il n'en a rien été, bien au contraire, ils ont trouvé ma démarche originale.

Une personne m'a dit qu'elle ne pouvait pas se plaindre car moi je suis à mon âge déjà handicapé, alors qu'elle au même âge était en pleine forme. Je lui ai répondu qu'il ne sert à rien de se comparer, et là elle m'a répondu : « Oui vous avez raison, par-delà nos différences, nous sommes tous enfants de Dieu. »

Propos recueillis par Catherine SPITZ

Aumônière au Pôle Seniors

des Diaconesses de Strasbourg

Visiteur d'aumônerie bénévole? Pourquoi pas vous? Chaque visiteur bénévole d'aumônerie effectuera une formation validée par le service d'aumônerie, sera accompagné par un aumônier expérimenté et inscrit dans un groupe de parole pour un suivi régulier.